



PENSER, AGIR AUTREMENT EN DÉMOCRATIE
& INVENTER UN FUTUR DÉSIRABLE POUR TOUS

le pacte civique



► Bulletin mensuel du collectif du Rhône # mai-juin 2012

Le mot de l'équipe de coordination



Nous sommes assez satisfaits d'avoir organisé, au plus fort de l'entre 2 tours des présidentielles, la **Fête des Echanges et de la Gratuité**, le 1^{er} mai au parc de Gerland.

Ambiance fraternelle et chaleureuse, activités inattendues, échanges variés, la formule, qui peut certainement être améliorée, s'avère fructueuse. L'observation du SDF qui a récupéré, avec discrétion et détermination, l'ensemble des restes du repas, vient nous rappeler qu'il y a encore beaucoup à faire pour que notre société soit réellement accueillante à chaque personne, quelles que soient les vicissitudes qu'elle ait subies dans son passé.

Espoir pour certains, déception pour d'autres, l'élection présidentielle a débouché sur un changement important, qui ne se résume pas, nous l'espérons, à une passation de pouvoir entre équipes différentes.

Le nouveau Président et son premier ministre ont tous les deux signé le Pacte Civique, ce qui nous laisse espérer des progrès en matière de pratique démocratique, mais nous confère également des responsabilités nouvelles. Position précisée le 11 mai 2012 par le collectif national :

« Transpolitique, le Pacte Civique sera ouvert et constructif, mais vigilant et exigeant vis-à-vis du pouvoir comme de l'opposition ; il travaillera à renforcer la qualité du débat politique et de notre vie démocratique et à la convergence des forces humanistes. »

La percée spectaculaire du Front National au premier tour de la Présidentielle pose de nouveau question. La position du Pacte Civique a été également rappelée le 11 mai :

« Pas d'invitation aux représentants du parti par les collectifs locaux, mais une prise en compte du sentiment d'abandon des électeurs FN, notamment chez les jeunes et en milieu rural, et donc une attitude de dialogue. La réponse du Pacte civique doit être aussi d'aider à la construction citoyenne de solutions concrètes pour les personnes rencontrant ces difficultés ».

Profitons des derniers moments de cette longue campagne électorale pour faire avancer nos propositions et contribuer à une autre pratique de la politique.

Nouvelles des groupes de travail

1

► **Groupe 1 (action au niveau individuel)** : réunion d'échange le 15 mai sur la manière dont nous vivons les engagements individuels du Pacte Civique. Assistance modeste, mais formule intéressante, à renouveler !

2

► **Groupe 2 (action auprès des organisations collectives)** : activité réduite ce mois.

3

► **Groupe 3 (action auprès des politiques)** : préparation de 3 débats avec les candidats aux législatives. Le premier a eu lieu le 30 mai à la Duchère, sur la fiscalité. Près de 80 personnes ont participé à une discussion riche sur ce thème difficile. Prochain débat le 5 juin à Givors, sur le thème « renouveler notre démocratie ».

